

La Chaîne de Secours

Le secouriste est le premier maillon indispensable à la mise en place de la chaîne de secours et à la survie des victimes

Principe

Quand une personne a une détresse, que ce soit une maladie, un malaise, un accident, un incendie, ou tout autre problème affectant le bien des personnes, on prévient les secours. C'est le rôle du premier témoin, c'est la clé de toutes actions de secours. Sans ce premier maillon de la chaîne de secours, les pompiers, la police, le SAMU ne sont pas prévenu et donc l'état de la victime ou du bien s'aggrave de minute en minute, au risque qu'elle ne soit pas prise en charge si aucune alerte n'est donné.

La chaîne proprement dite

En présence d'un accident de personne, le témoin ou la première personne arrivant sur les lieux est le premier maillon de secours et des soins d'urgence. Le secouriste occupe une place importante dans la chaîne de secours, constituée de quatre maillons comme suit :

- a) **L'alerte précoce** : elle va conditionner le moyen qui sera dépêché, le délai d'arrivée des secours et les consignes éventuels pour les premiers gestes de secours à donner à la victime.
- b) **Les gestes de premier secours** : qui doivent être adaptés et effectués par une personne formée, pour ne pas aggraver une situation déjà précaire.
- c) **La réanimation médicale pré-hospitalière** : elle se fera sur les lieux de l'accident par les équipes du SAMU ou de la Protection Civile. Ces équipes sont rompus aux urgences et son équipés du matériel nécessaire.
- d) **Les soins hospitaliers spécialisés** : Une fois les équipes ont assurés la stabilisation de l'état de la victime, celle-ci est acheminée vers le service hospitalier le plus adapté.

Sans témoin, pas de secours ; sans geste de premiers secours, peu de chances de survie...

